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POR DESCANSO PARA 
LOS TRABAJADORES 

EN MEDIO DE LA SEQUÍA

SOTAQUÍ ESPERA MASIVA 
LLEGADA DE PEREGRINOS

NO HABRÁ 
RETIRO DE 
BASURA EL 
1 DE ENERO

APOYAN CON 
CAMIONES 
ALJIBE A LOS 
COMITÉS APR

HOY SE INICIA 
LA NOVENA DE 
LA FIESTA DEL 
NIÑO DIOS 
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COMERCIO AMBULANTE TAMBIÉN ES UN TEMA POR RESOLVER

PREOCUPACIÓN POR 
INSEGURIDAD EN OVALLE

Este jueves Jonathan Acuña cumplió un año desde que fue elegido como 
alcalde suplente, oportunidad en que realizó un balance de lo que ha sido su 
gestión, destacando la seguridad pública como prioridad, opinión que fue 
compartida por los concejales, quienes se refirieron a otras temáticas. 02
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ANUNCIAN UNA NUEVA VERSIÓN DE LA “COPA CIUDAD DE OVALLE”
TORNEO ORGANIZADO POR LA ACADEMIA KICO ROJAS
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Jonathan Acuña conversó con los medios de comunicación a un año de su elección como 
alcalde suplente. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  

Este jueves Jonathan Acuña cumplió un año desde que fue 
elegido como alcalde suplente, oportunidad en que realizó 
un balance de lo que ha sido su gestión, afirmando que la 
seguridad pública es prioridad. Esta opinión fue compartida 
por los concejales, quienes se refifieron a otras temáticas, 
como por ejemplo, potenciar el turismo. 

El 28 de diciembre de 2022 Jonathan 
Acuña fue electo por el Concejo Municipal 
como alcalde suplente de Ovalle, siendo 
ratificado meses más tarde como titular. 

Ayer jueves se cumplió exactamente 
un año desde esa elección, momento 
para que el propio Acuña entregase a 
los medios de comunicación un balance 
de su gestión. 

DESAFÍO SEGURIDAD 
Uno de los grandes desafíos en Ovalle 

(así como en el resto del país), es la 
seguridad pública, así también lo cree 
Jonathan Acuña, quien comenta algunas 
medidas que están por ejecutar, “esta-
mos pronto a desarrollar proyectos del 
plan Calles Sin Violencia, son cerca de 
$500 millones que van por ejemplo en 
el recambio e instalación de luminarias.”, 
puntualizó.

En este contexto, hay que destacar 
que solo en los últimos siete días se 
han generado dos asaltos a camiones 
de reparto en Carachilla, ante lo cual se 
están adoptando medidas, “nosotros 
inmediatamente nos pusimos en contacto 
con la dirección de seguridad para que se 
puedan tomar medidas a corto plazo en 
la instalación de cámaras de seguridad. 
Esto nos va servir para evidencia de lo 
que en un futuro pueda ocurrir”, indicó, 
agregando que “tenemos que replicarlo 
en otros sectores, sobre todo en las 
salidas norte y sur de la ciudad, hay que 
instalar cámaras en lugares estratégicos 
como Sotaquí, Los Leíces y La Chimba”.  

Diario El Ovallino también tomó contacto 
con concejales de la comuna, para que 
evaluasen este primer año de Jonathan 
Acuña como alcalde, y en ese sentido 
coinciden en que aún hay por mejorar 
en materia de seguridad. 

Así lo declara por ejemplo el concejal 
Patricio Reyes, “hay temas que hay 
que seguir trabajando, por ejemplo me 
preocupa mucho el tema de la seguridad 
ciudadana”.

Así también lo manifiesta el concejal 
Cristian Rojas Molina, “lo he manifestado 
en oportunidades anteriores y lo vuelvo 
a reiterar, ha sido una administración 
compleja, porque ha tenido que asumir 
tras lo que fue la salida del ex alcalde 
Claudio Rentería. Creo que uno de los 
objetivos pendientes es la seguridad 
ciudadana, por eso hay que ver cómo 
focalizar recursos que permitan disminuir 
los índices de peligrosidad en nuestra 
comuna”, apuntó. 

En la misma línea, el concejal Carlos 
Ramos señala que “creo que hay cosas 
en las que se ha fallado y otras en las 
que se puede mejorar rápidamente. Lo 

principal es trabajar con la delegación 
presidencial y Carabineros acerca del 
tema de la delincuencia, eso es prioritario, 
y se necesita un trabajo en conjunto”. 

COMERCIO AMBULANTE
En la misma línea de la seguridad, 

desde el comercio establecido contan-
temente han acusado la necesidad de 
que se tomen medidas para controlar 
a los ambulantes, que muchas veces 
pueden generar focos de incivilidades. 

No obstante, hay que recordar que 
Ovalle vive una situación particular, 
en donde algunos ambulantes tienen 
permisos para estar instalados en calles 
céntricas de la ciudad. 

En ese sentido, el alcalde Jonathan 
Acuña señala que se busca la reubi-
cación de estos ambulantes, “no ha 
sido una tarea fácil, hace cerca de un 
mes me reuní con la gente del comercio 
autodenominado ‘histórico’, y le pro-
pusimos un proyecto de reubicación, 
para mantener un orden dentro de la 
ciudad. Ellos no tuvieron de acuerdo 
con los lineamientos, a pesar de que 
era un proyecto muy completo en un 
lugar céntrico, con planos e inversión 
municipal. Frente a la negativa de ellos, 
les informamos que dentro del mes de 

enero íbamos a tener la decisión final”, 
apuntó.

“Sí hay algo claro que hay que señalar, 
es que el comercio ambulante tiene 
que ser reubicado. Ellos nos mencio-
nan el derecho libre a poder ejercer su 
actividad económica, pero así también 
la gran mayoría de los ovallinos quie-
re transitar con mayor seguridad por 
las calles y veredas. La idea es que la 
ciudad tenga un orden, y que ellos se 
formalicen”, agregó. 

CONECTIVIDAD 
Otro de los desafíos dentro de la ciudad 

es encontrar solución a los denominados 
“eventos” en las calles, situación que ha 
sido denunciada constantemente por 
las juntas de vecinos y por los gremios 
del transporte. 

En este sentido, Jonathan Acuña 
señala que pronto debiesen llegar los 
recursos comprometidos por el Gobierno 
Regional, pero desde ya se planifica en 
cómo se destinará dicho financiamiento. 

“Estamos a la espera de los recursos 
que firmamos hace más de cuatro 
meses para el mejoramiento de calles 
y veredas en el sector urbano, eso nos 
va permitir generar un plan de trabajo, al 
cual hemos definido como Plan Marzo, 

que es mejorar las calles y el pintado de 
estas, antes de iniciar el mes de marzo, 
cuando sea el ingreso de los niños a los 
colegios”, puntualizó. 

En esa misma línea, Patricio Reyes 
agrega que hay que resolver el tema 
de la congestión vehicular, “el gran 
desafío que tenemos para el año que 
viene es la conectividad vial, Ovalle 
es una ciudad que está totalmente 
atochada de vehículos, por eso nece-
sitamos modernizar la ciudad, para que 
los vecinos no se demoren mucho en 
sus trayectos”, sostuvo. 

COMUNA TURÍSTICA 
Existen otras problemáticas que se 

están trabajando en conjunto con otras 
instituciones del Estado, como por 
ejemplo es la sequía, en donde se están 
gestionando y entregando recursos a 
los gremios más afectados, como la 
agricultura y la ganadería caprina. 

No obstante, los concejales también 
destacan la importancia de avanzar en 
turismo, ya que esta actividad puede ser 
una alternativa económica en la zona. 

“Necesitamos posicionar a la comuna 
como un eje turístico. Yo quede muy 
sorprendido hace unos días atrás, cuan-
do se informó que Ovalle, La Serena y 
Coquimbo son las ciudades que más 
visitantes van a tener, entonces tene-
mos que ofrecerles a los turistas una 
buena alternativa de eventos culturales 
y patrimoniales”, declaró Patricio Reyes.

Esto fue detallado por Cristian Rojas 
Molina, quien declara que “Ovalle tiene 
una deuda con el turismo, y es algo 
pendiente en diferentes administra-
ciones municipales, que no han sabido 
explotar todo el potencial turístico que 
tenemos nosotros. Ovalle tiene 8 caletas 
y alrededor de 160 localidades rurales, 
y en ese sentido hay que invertir más. 
Muchas veces se habla de otras zonas 
de la región, como el Valle del Elqui, pero 
acá también tenemos mucho potencial, 
está Barraza, Sotaquí, Huamalata y 
Cerrillos de Tamaya, por mencionar 
algunos que tienen mucho potencial 
turístico y cultural”. 

Mientras Carlos Ramos enfatiza una 
vez más en la necesidad de trabajar en 
conjunto, “en años anteriores siempre 
he propuesto la Ruta Patrimonial, que 
actualmente no la tenemos. El turismo 
no hay que dejarlo de lado, y hay que 
hacer alianzas con las demás comunas, 
porque el valle es distinto a la costa, 
pero es un atractivo que se puede seguir 
explotando, pero hay mucho que trabajar 
en otros temas, por ejemplo hay que 
mejorar el camino hacia el parque Fray 
Jorge, y en eso es necesario trabajar 
con Vialidad”.

En Ovalle la inseguridad y el comercio 
ambulante son temas a resolver 

DESTACAN INSTALACIÓN DE LUMINARIAS Y CÁMARAS PARA PREVENIR

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle
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Fiesta del Niño Dios de Sotaquí 
comienza este viernes con la Novena

A LAS 20:00 HORAS SERÁ LA SANTA MISA 

El tradicional evento religioso se iniciará este 29 de diciembre 
con las ceremonias de devoción. Por otra parte, a partir del 
próximo jueves 4 de enero Carabineros se instalará en la 
localidad ovallina para lo que será la Fiesta Grande, en donde 
se espera una masiva llegada de feligreses y peregrinos, así 
como de comerciantes. 

El primer fin de semana de cada mes 
de enero se vive la Fiesta Grande del 
Niño Dios de Sotaquí, siendo esta la 
festividad religiosa más grande de 
la Provincia del Limarí y una de las 
principales de la Región de Coquimbo. 

No obstante, hay que recordar que 
las actividades religiosas comienzan 
nueve días antes, con la denominada 
“Novena”, en donde se desarrollan las 
primeras ceremonias de devoción. 

Esta “Novena” iniciará a las 19:30 
hrs de este viernes 29 de diciembre, 
con la “Adoración al Santísimo”, en el 
santuario del Niño Dios de Sotaquí. 
Media hora más tarde será la “Santa 
Misa”. 

“El santuario de Sotaquí está viviendo 
una celebración súper importante, 
porque este año 2024 se cumplen 
150 años desde que el Niño Dios fue 
entregado a la parroquia, y por con-
secuencia, se celebran 150 años de 
la primera fiesta pública. Por lo tanto 
el santuario ha preparado un sinfín de 
actividades que van en torno a esta 
celebración, las cuales van a partir este 
viernes 29, y se extenderán hasta el 
lunes 8 de enero. Sabemos que Sotaquí 
es un centro y un punto importante 
para la religiosidad popular, tanto 
del norte chico, como del país, es un 
punto en donde muchos peregrinos 
acuden al santuario, y por lo tanto 
debemos velar por el resguardo y la 
integridad de los peregrinos”, señaló el 
encargado de esta festividad religiosa, 
Francisco Macuada.

Cabe destacar que desde la orga-
nización, hacen un llamado a que los 
feligreses católicos puedan asistir cada 
día con el signo respectivo, que son 
ramas de olivo (viernes 29 de diciem-
bre), unción de los enfermos (sábado 
30), fotografía de difuntos (domingo 
31), agua (lunes 1 de enero), la cruz 
(martes 2), las candelas (miércoles 
3), el santo rosario (jueves 4) y pan 
(viernes 5). 

FISCALIZACIÓN AL 
COMERCIO AMBULANTE 

Desde ya las autoridades en co-
ordinación con las organizaciones 
religiosas y sociales se han preparado 
para la masiva llega de peregrinos y 
feligreses, que se concentrará el fin 
de semana del sábado 6 y domingo 
7 de enero. 

Así lo manifiesta la Delegada 
Presidencial del Limarí, Marily Escobar, 
“quisiera destacar el trabajo que se 
ha realizado en coordinación con 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

La Fiesta del Niño Dios de Sotaquí vivirá una celebración especial, al cumplir 150 años de su primera edición. EL OVALLINO

todas las autoridades de seguridad, 
el municipio de Ovalle y la organiza-
ción de vecinos y la parroquia, para 
que ya esté todo preparado para que 
esta tradicional fiesta se realice en 
los mejores términos. Estaremos 
monitoreando constantemente esta 
actividad que esperamos se desarrolle 
de buena manera”.

En este sentido toma relevancia el 
despliegue de Carabineros, que tendrá 
especial atención con el comercio 
ambulante, “el refuerzo que nosotros 
vamos aportar a esta importante 
fiesta será de 45 carabineros, que 
provienen de la comuna de Ovalle y 
La Serena. Tenemos planificado estar 
con contingente policial desde el día 
4 al 8 de enero, tanto con servicios 
diurnos, como nocturnos, sobre todo 
para lo que es la noche, ya que la 
experiencia dice que pueden haber 
altercados entre los comerciantes. 
Durante el día tendremos servicios de 
tránsito en la ruta D-55, y recorrido 

por las distintas calles de Sotaquí”, 
informó el teniente coronel Osvaldo 
González, comisario de la Tercera 
Comisaría, quien incluso asegura 
que habrá personal del OS7.

Por otro lado, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, comenta el aporte 
que realizarán desde el municipio 
“nosotros hemos puesto a disposición 
el personal de Seguridad Pública, 
vamos a instalar vallas papales desde 
la próxima semana, que puedan copar 
sectores que en otras ocasiones han 
sido ocupados por el comercio prove-
niente de otras comunas. Habrá una 
fiscalización dura con aquellos que 
no cumplan las condiciones, ni con 
las autorizaciones correspondien-
tes. Hemos dispuesto de personal 
municipal desde Rentas y Patentes 
para que vayan a fiscalizar, además 
estamos a la espera de la confir-
mación de SII para llevar a cabo los 
procesos de fiscalización, así como 
le pediremos a la Seremi de Salud 

que en alguna oportunidad pueda 
generar estos procesos”, sostuvo, 
enfatizando en que “queremos que 
se repita algo muy similar a lo que 
acaba de ocurrir en Andacollo, en 
donde hubo casi nula actividad del 
comercio informal”.

“EL SANTUARIO HA 
PREPARADO UN SINFÍN 
DE ACTIVIDADES QUE 
VAN EN TORNO A ESTA 
CELEBRACIÓN, LAS 
CUALES VAN A PARTIR 
ESTE VIERNES 29, Y SE 
EXTENDERÁN HASTA 
EL LUNES 8 DE ENERO. 
SABEMOS QUE SOTAQUÍ ES 
UN CENTRO Y UN PUNTO 
IMPORTANTE PARA LA 
RELIGIOSIDAD POPULAR, 
TANTO DEL NORTE CHICO, 
COMO DEL PAÍS”
FRANCISCO MACUADA
COORDINADOR FIESTA RELIGIOSA
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Fondos FNDR, Plan Sequía y centro de diálisis 
aún esperan su aprobación en el GORE 

EN VÍSPERAS DE FIN DE AÑO

El ambiente sigue tenso 
dentro del gobierno regional, 
pero el año ya casi llega a su 
fin, y en El Día, repasamos 
qué proyectos para la región 
están pendientes y cuáles 
están más cerca de su 
materialización.

Este 2023 fue un año difícil al interior 
del gobierno regional, pues los ánimos 
han estado bastante caldeados por 
las diferencias entre los consejeros 
regionales y la gobernadora Krist 
Naranjo, quien hoy enfrenta un pro-
ceso de destitución impulsado por 
los cores. 

A eso se le suma el retraso en la 
gestión y aprobación de importantes 
proyectos para la zona en materia de 
desarrollo, algo que mantiene expec-
tantes a las instituciones involucradas 
y a la ciudadanía en pos de novedades. 

Sobre estos retrasos, la core Tatiana 
Castillo comentó que “(el ejecutivo) 
siempre espera el límite de los tiempos. 

Por ejemplo, nos pasó con la glosa 
que detuvo todos los proyectos. Si 
hubiéramos trabajado a tiempo no 
hubiera pasado nada”. 

Tal como explica la consejera, la 
Provisión de Apoyo a la Gestión 
Subnacional no recibió las propuestas 
de inversión a tiempo, retrasando así la 
adjudicación de fondos concursables 

e incluso dejando nulas, en algunos 
casos, las solicitudes por este año. 

En el consejo lamentan mucho todo 
esto pues nuevamente la Región de 
Coquimbo figura en el ránking con 
una baja ejecución presupuestaria en 
comparación a otras zonas del país, 
alcanzando ésta un 50% solamente. 

PROYECTOS MÁS 
URGENTES DE LA AGENDA

Dentro de los programas que se en-
cuentran a la espera de su aprobación 
están el financiamiento FNDR para 
la pequeña minería en la región, que 
según indican desde el consejo está 
pasando por los últimos trámites in-
ternos y probablemente se concrete 
esta semana. 

Recordemos que dicho financia-
miento equivale a aproximadamente 
1.500 millones y permitiría mejorar 
las condiciones laborales y la segu-
ridad del trabajo para los mineros 
artesanales de la zona. 

Al respecto, la consejera Ximena 
Ampuero manifiesta que “esto es 
gravísimo porque han pasado más de 
10 meses y aun no tenemos resulta-
dos con esa inversión para nuestros 
pequeños mineros”. 

La autoridad también se refirió a la 
demora en la ejecución de obras del 
sector Salud, como por ejemplo, la 
construcción del centro de diálisis de 
Vicuña o el término del CESFAM de 
Caleta de Hornos. Referente a ello, 
Ampuero explica que “estas obras 
han tenido algunas problemáticas 
en el transcurso de la burocracia 
administrativa, pero no porque no 

sean prioridad”. 
Otros proyectos que se encuentran 

a la espera de su promulgación son 
el Plan Sequía anunciado reciente-
mente, y que contempla un presu-
puesto de 4 mil millones, el Programa 
de Empleabilidad y, por último, el 
presupuesto del 2% para enfrentar 
emergencias que fue traspasado a 
los municipios, pero está detenido 
por las deudas que mantienen los 
mismos. 

Para el consejero Wladimir Pleticosic, 
sin embargo, esto no es una sorpresa. 
De hecho, asegura que tanto en el 
presente año como en el anterior 
“no se hizo una buena programa-
ción ni planificación del gasto, y eso 
lamentablemente repercute en que 
muchos proyectos están a última 
hora accionándose”. 

“Nosotros como consejo regional  
pensamos que lamentablemente la 
gobernadora no ha entendido que 
existe una programación, una plani-
ficación. Ha sido bastante deficiente 
y poco preparada, en definitiva. Eso 
ha acarreado todos estos problemas”, 
afirmó el consejero. 

Y es que todos estos retrasos afectan 
directamente la economía de la zona, 
paralizando el desarrollo económico 
de la Región de Coquimbo.

Desde el consejo regional en tan-
to, aseguran estar haciendo todas 
las gestiones posibles para poder 
solucionar estos temas durante el 
tiempo que resta de este año, acla-
rando en todo caso que, aunque el 
período anual termine, aún existen 
posibilidades de respuesta durante 
los primeros días de enero. 

El Plan Sequía 
es una de las 
iniciativas que 
aún espera 
por su finan-
ciamiento. 
LAUTARO CARMONA

JAVIERA JERIA
Región de Coquimbo
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Mercado del Mar y Teatro Regional: las 
iniciativas que siguen paralizadas en 2023

PROYECTOS CLAVE PARA LA REGIÓN

El nuevo edificio consistorial de La Serena, que debiera ubicarse sobre los terrenos de la ex 
CCU, sigue a la espera de poder concretarse.

EL DIA

Obras emblemáticas, anunciadas con bombos y platillos por 
las autoridades de turno, lograron avanzar poco y nada en sus 
procesos durante este año que se va. Quizás una de las pocas 
excepciones fue el Parque Inclusivo de San Joaquín, en La 
Serena.

 Ya quedan los últimos días para 
que termine el año 2023 y se co-
mienzan a efectuar evaluaciones y 
balances de todo tipo en diferentes 
ámbitos.

En ese sentido, en nuestra región 
es importante conocer el estado de 
avance de algunos proyectos que, 
por su magnitud,  deberían transfor-
marse en  un motor de reactivación. 

Y es que si bien, se debe destacar 
el trabajo hecho para combatir el 
déficit habitacional, el avance de la 
construcción de los hospitales de 
La Serena, Coquimbo e Illapel, como 
también el anuncio del Presidente 
Gabriel Boric de acelerar los proce-
sos para concretar una desaladora 
regional, existen otras iniciativas que 
lamentablemente siguen a la espera 
de su RS o su carpeta duerme en el 
cajón de un escritorio.

CON PRESUPUESTO ASIGNADO
Entre los proyectos que sí han 

avanzado destaca el Parque Inclusivo 
San Joaquín, en La Serena, el que, 
según Luis Henríquez, alcalde (s) de 
la comuna, se encuentra aprobado 
técnicamente y con presupuesto 
asignado por parte del gobierno 
regional y solo están a la espera 
que este organismo formalice la 
designación de la unidad técnica para 
luego firmar el convenio de mandato 
para poder llamar a licitación.

“Esperamos que la licitación se 
pueda concretar durante el primer 
trimestre del año 2024”, afirmó.

Al respecto, el consejero regional, 
Javier Vega, destacó que es una 
iniciativa que ya tiene su RS y que 
está en marcha.

“Se aprobó hace un mes. Se priorizó 
este proyecto, que viene de arrastre 
y debería ser desarrollado durante 
el año 2024. En la aprobación del 
presupuesto, la iniciativa está, por 
lo tanto, debería desarrollarse”, ma-
nifestó Vega.

MÁS ESTUDIOS
Respecto a otra de las iniciativas 

proyectadas para La Serena, como 
es la construcción de su nuevo edi-
ficio consistorial, el edil subrogante 
manifestó que, si bien, el diseño del 
proyecto ya se encuentra aprobado 
por parte del Consejo de Monumentos 
Nacionales, aún es necesario llevar 
a cabo una serie de estudios com-
plementarios relacionados con las 
medidas de mitigación de impacto 

vial, pues esta iniciativa se ubica 
en el sector céntrico de la comuna. 
“Por lo tanto, se sigue trabajando 
en aquello para poder postular a 
la etapa de ejecución, asunto que 
no va a quedar resuelto si no está 
probablemente durante el segundo 
semestre del año 2024 para ana-
lizar en conjunto con el gobierno 
regional”, señaló Luis Henríquez.

EN ESTADO DE ABANDONO
En la comuna de Coquimbo, en 

tanto, una de las iniciativas que en 
su minuto fue considerada como 
una de las principales obras para 
el puerto, fue el Mercado del Mar 
que, pese a haber alcanzado un 
gran avance en su estructura, está 
abandonado hace años.

En ese sentido, el consejero Javier 
Vega, ratificó que el proyecto se 
encuentra abandonado y no cuenta 
tampoco con su RS.

“No ha sido levantado nuevamente 
por el municipio de Coquimbo, que 
es el ente ejecutor, por lo tanto, no 

tenemos mayor información de cuál 
será su futuro”, aseveró el core.

En ese contexto, desde el municipio 
de Coquimbo afirmaron que una de 
las prioridades de la actual gestión 
es retomar las obras del Mercado 
del Mar que quedaron inconclusas 
en 2019.

Para levantar un nuevo proceso 
de licitación, por el remanente de 
la obra, la iniciativa debe ser so-
metida a reevaluación por parte del 
Ministerio de Desarrollo Social y 
Familia, repartición que solicita a 
la municipalidad una serie de re-
querimientos para reevaluar la obra.

“Es por ello que la administra-
ción actual ha realizado una serie 
de gestiones, como análisis de 
ingeniería de la infraestructura, 
estudio de Impacto y Mitigación 
Vial, que fue aprobado por el 
Sistema de Evaluación de Impacto 
en la Movilidad del Ministerio de 
Transporte y estudio de títulos res-
pecto de los terrenos colindantes al 
Mercado del Mar”, sostienen desde 
el municipio porteño.

Desde la administración de Ali 
Manouchehri explican que se es-
tá avanzando en la actualización 
del permiso de edificación, que se 
encuentra caducado luego de la 
paralización de obras, así como la 
actualización final de los planos de 
arquitectura y presupuestos.

“Mientras se avanza en esta mate-
ria, el municipio además ha dispuesto 
de diversos operativos de limpieza 
y de seguridad para evitar que este 
lugar sea un foco de insalubridad 
y delincuencia”, indican desde la 
casa edilicia.

Sobre esta iniciativa, el seremi de 
Obras Públicas, Javier Sandoval, 
señaló que han ofrecido a la 
Municipalidad de Coquimbo apoyo 
para ser unidad técnica desde la 
Dirección de Arquitectura, lo que 
hasta ahora no ha sido requerido. 

“Sin embargo, estamos totalmente 
disponibles para apoyar iniciativas, 
como estás y tantas otras, que 
permitan el desarrollo de la región”, 
indicó el seremi del MOP.

TEATRO REGIONAL
Respecto al proyecto de teatro 

regional, el seremi Sandoval explica 
que han realizado diversas reunio-
nes de trabajo con actores claves, 
incluido la seremi de Cultura, para 
poder sacar adelante el proyecto. 

“Actualmente, se está trabajando 
en la recopilación de antecedentes 
y cronograma de trabajo de las dis-
tintas etapas a desarrollar. Debemos 
recordar que, cuando asumimos 
como administración, los proyectos 
se encontraban desactualizados, por 
lo cual hemos tenido que destinar 
este tiempo a actualizarlos antes 
de poder avanzar en las siguientes 
etapas”, sostuvo Sandoval.

SITIO EL OLIVAR
Respecto a este espacio desde 

el MOP destacan el diálogo flui-
do que se ha desarrollado con las 
comunidades Diaguita, el cual no 
existía o se había interrumpido en 
años anteriores. 

En ese sentido, Javier Sandoval 
señaló que “durante el tiempo que 
hemos realizado difusión del pro-
yecto de circunvalación de la ruta 
5, también hemos entregado a las 
comunidades detalles que explican 
que el proyecto no interviene, bajo 
ningún punto de vista, este sitio pa-
trimonial, ya que su trazado conecta 
con la ruta 5 más hacia el norte, 
pasado el sitio”, sostuvo el seremi.

LIONEL VARELA Á.
Región de Coquimbo



EL OVALLINO  VIERNES 29 DE DICIEMBRE DE 2023CRÓNICA06  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

“CONCURRIMOS A 
CERRILLOS DE TAMAYA 
Y TRABAJAMOS CON 
NUESTROS EQUIPOS 
PARA SOLUCIONAR ESTA 
SITUACIÓN, A TRAVÉS DE 
NUESTROS CAMIONES 
ALJIBE. LLENAMOS LAS 
COPAS EXISTENTES CON 
LA FINALIDAD QUE ESTA 
SITUACIÓN NO SIGUIERA 
AFECTANDO A LOS 
VECINOS”
JORGE FLORES
ENCARGADO DE LA OFICINA DE OPERACIO-
NES DEL MUNICIPIO DE OVALLE

Municipio de Ovalle realiza operativos de apoyo 
a Sistemas Sanitarios Rurales de la comuna

EN MEDIO DE UNA GRAVE SEQUÍA

A través de equipos de la Oficina de Operaciones del municipio 
local se entregó ayuda a los vecinos del sector rural, debido a 
la falta del vital elemento y también por fallas en sus sistemas 
de repartición de agua potable. Las cuadrillas intervinieron 
Lagunillas, Santa Cristina, Campo Lindo, Los Nogales y 
Cerrillos de Tamaya. 

La crisis hídrica que vive la región de 
Coquimbo y puntualmente la comuna 
de Ovalle es grave. Es así como la falta 
de agua cada vez es más frecuente en 
la zona rural, a lo que se suman incon-
venientes en los Servicios Sanitarios 
Rurales (Ex APR), lo que acrecienta 
más esta problemática. 

Es por esta razón, que el municipio 
de Ovalle, a través de la Oficina de 
Operaciones está realizando un plan 
de emergencia, reforzando y disminu-
yendo los tiempos de respuesta en la 
entrega del vital elemento. 

Los equipos municipales han traba-
jado en Cerrillos de Tamaya, puesto las 
bombas de su sistema de agua potable 
sufrieron un desperfecto, hecho que 
imposibilitó el abastecimiento normal 
del recurso hídrico, generando un pro-
blema grave en la localidad. 

“Concurrimos a Cerrillos de Tamaya y 

trabajamos con nuestros equipos para 
solucionar esta situación, a través de 
nuestros camiones aljibe. Llenamos las 
copas existentes con la finalidad que 
esta situación no siguiera afectando 
a los vecinos” indicó Jorge Flores, en-
cargado de la Oficina de Operaciones 
del municipio de Ovalle. 

A estos sectores se sumaron Santa 
Cristina, Lagunillas, Campo Lindo y 
Los Nogales, que, lamentablemente, 
están viviendo a diario la escasez 
hídrica que azota a nuestra comuna.

“Estamos viviendo una de las peo-
res sequias de la historia en nuestra 
región y en la comuna de Ovalle. No 
solamente se ha visto una baja en la 
disponibilidad del agua en cada uno de 
los sectores rurales, sino que producto 
de la escasez hídrica se han visto muy 
afectados los Servicios Sanitarios 
Rurales (Ex APR), y en algunos casos 
mucho más crítico, porque han bajado 
su cota de agua considerablemente. 
Por eso nosotros como municipali-
dad hemos llevado a cabo un Plan de 
Emergencia para llegar a cada una de 
las localidades afectadas. Hace un 
par de días estuvimos en Lagunillas, 
Tabalí y Cerrillos de Tamaya, esta 

El avance de la crisis hídrica ha generado graves problemas de abastecimiento en numerosos servicios sanitarios rurales de la provincia. 

última zona con graves problemas 
en su sistema de agua potable rural” 
sostuvo el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña Rojas. 

La autoridad comunal agregó que el 
propósito principales es “apoyar a los 
vecinos y vecinas que cuentan con 
sistema de agua potable, porque si 
bien son entidad autónomas e inde-
pendientes, como municipio tenemos 
un compromiso con cada uno de los 
habitantes del sector rural, sobretodo 
en temáticas tan complejas y graves 
como la falta de agua. Estamos tra-
bajando en potenciar el sistema de 
reparto de los camiones aljibe, para 
tener una respuesta más rápida con 
nuestra comunidad”.

Emelina Leyton, vecina del sector 
El Olivo de Recoleta señaló que la 
entrega de agua “para nosotros es 
de gran ayuda, porque nosotros no 
tenemos a donde recurrir. Por eso 
la cuidamos y estamos agradecidos 
del apoyo del municipio de Ovalle por 
traernos agua, porque cuando acá se 
nos termina nosotros llamamos y nos 
ayudan a solucionar nuestro problema”. 

En tanto, Alberto Olivares, residente 
de Huamalata, sostuvo que “el agua 
es un elemento vital para todos y 
estamos agradecidos del municipio 
de Ovalle, porque nos hace un im-
portante aporte, porque siempre nos 
abastece cuando necesitamos para 
nuestra familia”.

CEDIDA

CEDIDA

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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PROPIEDADES

ARRIENDO

Arriendo sitio en Ovalle, 622m2; 
a 2 cuadras de la plaza, esquina 
calle independencia con calle 
La Chimba, alcantarillado, luz, 
agua, contacto: +569 51842934

Pieza, baño privado, TV cable, 
Edwards 2933, La Serena.  F: 
977585412

Se arrienda habitaciones con 
baño privado, sólo a personas 
con contrato de trabajo y papel 
de antecedentes, o a turistas, 
por días o mes.  F: 994139951

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
trabajadores, pensionados.  F: 
989371815-512523655

VENDO - CASA

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa 

Baja, cerca de paradero 11, Bal-
maceda.  F: 933907913

Coquimbo: Vendo casa, 3 
dormitorios, 2 baños, sector 
Sindempart, $89.000.000.  F: 
993181512

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena: Vendo departamen-
to, 1 dormitorio, 1 baño, Puertas 
del Mar, piscina y estaciona-
miento, 2.100 UF.  F: 993181512

Servicio de basura domiciliaria no se 
realizará el próximo 1 de enero

EL RETIRO DE RESIDUOS SE RETOMARÁ EL MARTES 2 DE ENERO

El retiro de residuos domiciliarios se retomará el martes 2 de enero. CEDIDA

Así fue informado por el 
alcalde Jonathan Acuña 
Rojas, con el fin que los 
trabajadores y trabajadoras 
de la empresa SoloVerde 
disfruten con sus familias 
de las celebraciones de 
Año Nuevo y velando por su 
seguridad laboral. 

El próximo 1 de enero no habrá 
servicio de recolección de basura 
domiciliaria en la comuna. La infor-
mación fue entregada por el alcalde 
Jonathan Acuña Rojas, quien indicó 
que el objetivo es “permitir que los 
y las trabajadoras puedan disfrutar 
y compartir junto a sus familias de 
la fiesta de fin de año y a la vez por 
su seguridad laboral, por lo que el 
principal llamado es que nuestras 
vecinas y vecinos de la zona urbana 
y rural de la comuna planifiquen el 
manejo de la basura de su hogar, 
para no tener problemas con los 
residuos en la vía pública”. 

Las labores, que se efectúan en dos 
tramos de 7.00 a 14.00 horas y de 

19.00 a 02.00 horas, se retomarán 
el próximo martes 2 de enero. 

Los sectores que se verán afectados 
por esta determinación serán el sector 
comercial local y las calles Mirador, 
David Perry, Miraflores, Estación, 
población El Quiscal, Tangue, La 
Castilla, David Perry con Benavente, 
Tangue, Santiago, Vicuña Mackenna, 
Victoria, Miguel Aguirre, Socos, 
Carmen, Independencia, Coquimbo 
y Arauco. Además, de Ariztía 
Oriente y Poniente, Covarrubias, 
Pedro Montt, sector La Piscina, 

Miraflores, Pescadores, Federico 
Alfonso, Tocopilla, Balmaceda, 
Antonio Tirado, Maestranza y sector 
cercano al Colegio San Viator.

A estas zonas, se suman las villas 
Los Parrones, Los Parronales, La 
Viña, Condominio El Encanto I y II 
etapa, Condominio Los Aromos, villa 
Santa María I y II etapa, población 
El Sol de Ovalle, Julio Medalla, 
San Esteban, El Portal y todas sus 
etapas, población Los Acacios I y 
II, Condominio Mirador, Condominio 
Hacienda Mirador y Condominio 

Los Viñedos. 
Asimismo, no tendrán retiro de ba-

sura domiciliaria el próximo 1 de enero 
será población Las Tranqueras, villa 
Los Pimientos, Condominio Pucará, 
población Fray Jorge, población 
Yungay, población Pacífico, villa 
El Molino, sector Los Industriales, 
Punto Limpio, Ariztía Oriente, Parque 
Inglés, Condominio Ovalle I y II, Liceo 
Politécnico, San Juan Bautista, 
José Tomás Ovalle, villa El Ingenio 
y Hospital Provincial Ovalle. 

Además, de la población Villalón, 
21 de mayo, colegio Santa María 
Eufrasia, gimnasio La Bombonera, 
villa Los Naranjos, 8 de julio, El 
Romeral, Los Duplos, Vista Bella, 
Bicentenario, Las Terrazas de Ovalle, 
Las Torres, Mirador III Oriente, Villa 
Tuqui, Villa Agrícola, población 
Limarí, villa Capitán Ávalos, villa 
Los Naranjos parte alta. 

En lo que respecta al sector rural 
las localidades que no tendrán este 
servicio será La Paloma, Carachilla, 
Huallillinga, El Guindo, Sotaquí, 
población Santa Marta, San José, 
población Corvi, La Cuca, Huamalata, 
población Los Paltos y población 
San Antonio. Además, de población 
Yaconi, San Julián, La Gloria, Tabalí, 
Los Aromos, Barraza Bajo, Barraza 
pueblo, Salala, Socos, Durazno de 
Socos, Espinal de Chalinga, Los 
Canelos, Cerro Blanco, Los Trigos y 
Aromo de Campo Lindo. El servicio 
del lunes 1 de enero, se retomará el 
miércoles 3 de enero.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle



EL OVALLINO  VIERNES 29 DE DICIEMBRE DE 2023DEPORTES08  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

“Copa Ciudad de Ovalle” retoma 
su cualidad de internacional

INICIARÁ EL SÁBADO 6 DE ENERO

El tradicional campeonato de fútbol infantil organizado por 
la Academia Kico Rojas contará la participación de una 
delegación proveniente de Argentina, hecho que no ocurría 
desde la edición del 2020. 

Más de mil niños y niñas se darán 
cita en Ovalle a partir del sábado 6 de 
enero, con la 32° edición de la “Copa 
Ciudad de Ovalle”, también conocida 
como “Campeonato Kico Rojas”, en 
honor a la academia organizadora. 

Este tradicional torneo de fútbol 
infantil fue confirmado en un punto 
de prensa realizado en el Estadio 
Diaguita, en donde los organizadores 
junto a las autoridades comentaron 
los detalles de la competencia. 

Además de la academia anfitriona, 
participarán Academia de Fútbol 
Municipal Ovalle, Escuela de Fútbol 
Universidad Católica Ovalle, Escuela de 
Fútbol Club Deportes Ovalle, Academia 
Club Social y Deportivo Ovalle, Escuela 
de Fútbol Universidad de Chile Ovalle, 
Huracán de Chañaral Alto, Escuela de 
Fútbol Provincial Ovalle, AV Fútbol, 
Club Deportivo Marcelo Vásquez 
de Antofagasta, Club Barcelona de 
Copiapó, Club Canillita de Santiago, 
Caleta Sierra de Los Vilos y Escuela 
Formativa Huachipato de Talcahuano. 

Pero la gran noticia para este año, 
es que la “Copa Ciudad de Ovalle” 
retoma su cualidad de internacional, 
y es que desde 2020 (producto de 
la pandemia) que no venían equipos 
extranjeros a competir. 

En esta oportunidad, estará Porvenir 
de Argentina, aunque cabe destacar 
que aún podrían sumarse nuevos 
equipos que debiesen confirmar su 
presencia en los próximos días.  

FORMATO DE COMPETENCIA 
A las 13:00 hrs del sábado 6 de 

enero iniciarán los primeros parti-
dos, los que se desarrollarán en el 
Complejo La Higuera. A eso de las 
19:30 hrs se dará inicio al tradicional 
desfile inaugural, el que comenzará 
en la Plaza de Armas, hasta llegar al 
Estadio Diaguita. 

Posteriormente, a eso de las 21:00 
hrs, se disputarán dos partidos en el 
propio coloso de avenida La Chimba, 
mismo recinto que días más tarde 
recibirá las finales de la competencia. 

Por otro lado, hay que destacar que 
el torneo está diseñado para que cada 
uno de los equipos dispute al menos 
cinco partidos en una semana. 

“El sistema de campeonato nos va 
permitir que todos los niños jueguen 
cinco partidos sí o sí. Tendremos un 
sistema de torneo de seis equipos, 
en donde juegan todos contra todos, 
para luego pasar a las semifinales y 
finales. En otras series tendremos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Autoridades, organizadores y pequeños deportistas fueron parte del lanzamiento oficial del campeonato. LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

10 equipos, con dos grupos de cinco 
equipos, en este caso el que quede 
libre jugará un ‘inter serie’ con el 
equipo libre del otro grupo”, explicó 
el coordinador de la Academia Kico 
Rojas y de la Copa Ciudad de Ovalle, 

Francisco Rojas. 
“Todas las academias que van a 

participar están entrenando todos 
los días. Para jugar esta semana 
de partidos existe una preparación 
completa detrás”, agregó el formador 
deportivo ovallino. 

El único día de descanso será el 
miércoles 10 de enero, mientras las 
finales y ceremonia de cierre será el 
sábado 13. Todos los participantes 
recibirán una medalla de reconoci-
miento, mientras que a los tres pri-
meros lugares de cada categoría se 
le entregará una copa. Asimismo se 
otorgarán algunos reconocimientos 
individuales para los jugadores más 
destacados. 

APOYO DE LAS AUTORIDADES
Las autoridades presentes en el 

lanzamiento oficial del campeonato, 
comentaron la importancia de apoyar 
los eventos deportivos, sobre todo 
aquellos tan masivos como este, en 

donde además se incluye a cientos 
de niños y niñas.

Así lo comentó el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, “este es un cam-
peonato histórico y tradicional de la 
comuna de Ovalle. Nosotros desde la 
municipalidad reafirmamos nuestro 
compromiso con cualquier tipo de 
iniciativa deportiva. Sabemos que este 
campeonato que se ha desarrollado 
por años genera un movimiento a 
nivel comunal bastante importan-
te, y es por eso que para nosotros 
cumple un rol relevante”, indicó, y 
en ese contexto anunció un fondo 
municipal para el deporte. 

En la misma línea, el concejal Patricio 
Reyes comentó que “este es un 
campeonato de gran prestigio, y que 
ha permitido posicionar a la ciudad 
en el deporte, porque de acá han 
salido valores deportivos que han 
enaltecido el fútbol chileno y local. 
Me alegro mucho que se esté ocu-
pando el estadio, porque el estadio 
está para ocuparlo, no para tenerlo 
cerrado”.

Por su parte, el consejero regional 
Hanna Jarufe destacó la labor que 
cumple esta competencia, “yo estuve 
cuando se fundó este campeonato 
hace 32 años, y conozco bien el tra-
bajo que se hace. Se lleva el nombre 
de Ovalle a un nivel nacional, pero 
también internacional”, sostuvo.

“TODAS LAS ACADEMIAS 
QUE VAN A PARTICIPAR 
ESTÁN ENTRENANDO 
TODOS LOS DÍAS. PARA 
JUGAR ESTA SEMANA DE 
PARTIDOS EXISTE UNA 
PREPARACIÓN COMPLETA 
DETRÁS”
FRANCISCO ROJAS
COORDINADOR ACADEMIA KICO ROJAS Y 
CAMPEONATO


